

# Madrid destina un millón a alojar a sanitarios y ancianos en la cadena de hoteles donde vive Ayuso pero dice que la empresa no cobra nada

La cadena de Kike Sarasola, Room Mate, mantiene la cesión de seis establecimientos al Ejecutivo regional para atender a personal sanitario e internos de residencias de mayores pero la empresa no ingresa "ni un euro" por ello, asegura la Comunidad

La web de la Comunidad publica la adjudicación de un contrato de medio millón otorgado este martes a Room Mate SA pero lo borra poco después porque obedecía a "un error"

infoLibre ofrece este artículo sobre el coronavirus en abierto gracias al apoyo de sus socios. [Aquí](#) más información sobre cómo suscribirte o regalar una suscripción



La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso. **RICARDO RUBIO**

Un millón de euros. Esa es la cifra en que el Gobierno regional de Madrid cuantifica el coste de atender a personal sanitario y a mayores trasladados desde residencias en los seis hoteles cedidos al inicio del estado de alarma por Room Mate, la cadena del empresario Kike Sarasola. Entre esos seis establecimientos no figura el que alberga la suite de lujo donde, como desveló este lunes **Vanity Fair**, lleva instalada dos meses la presidenta Isabel Díaz Ayuso y a quien por "larga estancia" el grupo hotelero aplicará una rebaja del 60% en el precio, que pasará de 200 euros por día a 80. Del millón ya autorizado para esos seis hoteles durante la crisis del covid –asegura la Administración madrileña– no ingresa "ni un euro" Room Mate, empresa sujeta a **un ERTE** sobre el que sus portavoces declinaron este martes ofrecer detalles.

A lo largo del día, el portal de contratación de la Comunidad de Madrid publicó este mismo martes la adjudicación de **un contrato de medio millón de euros (565.749 euros)** a Room Mate SA. El objeto, la "puesta en marcha y funcionamiento de hoteles, como espacios de uso residencial de personas mayores". A última hora de la tarde, el anuncio fue sustituido por otro. Y cambiaron dos datos esenciales: donde aparecía la empresa de Sarasola junto a su CIF figuraba ahora como adjudicatario la Coordinadora del Tercer Sector de la

Comunidad de Madrid, una **plataforma social** sin ánimo de lucro. **Y el medio millón del contrato se había quedado en 240.443 euros.** A preguntas de este periódico, fuentes de la Consejería de Políticas Sociales remacharon que lo sucedido obedecía a **"un error"** aunque no explicaron cómo se había producido.

Los hoteles de Room Mate permanecen abiertos durante el estado de alarma para garantizar el servicio a sanitarios y a los usuarios de residencias sin síntomas cuyo traslado ha acometido la Administración regional. La parte sustancial de ese millón que les destina la Comunidad de Madrid (806.193 euros) va destinada a los dos establecimientos con capacidad para alojar a 90 ancianos, cifra que todavía no se ha cubierto según fuentes de la Consejería de Políticas Sociales. Con esa cantidad han de cubrirse los contratos de atención social, sanitaria, personal, alimentación y "otros servicios complementarios". El resto (232.669 euros) se dedica a la contratación de servicios de lavandería y restauración en el caso de los cuatro hoteles destinados a sanitarios.

La única Orden sobre hoteles cedidos que ha logrado localizar este periódico es la Consejería de Políticas Sociales, responsable de la gestión de los dos hoteles convertidos en geriátricos eventuales, el Room Mate Alicia, con 34 habitaciones; y el Room Mate Alba, con 80. Solo el primero de ellos está ocupado, aseguran fuentes del equipo del consejero Alberto Reyero, de Ciudadanos. Publicada en el boletín oficial madrileño (BOCM) del 8 de abril, la orden señala como **"servicios prestados por la titularidad de la instalación hotelera"** los de "mantenimiento del edificio", los de "seguridad nocturna y dos recepcionistas". Aunque la lógica mercantil apunta a que esos servicios no pueden ser gratuitos, este periódico no ha conseguido aclarar esa cuestión ni con la Comunidad de Madrid ni con Room Mate.

Los de Sarasola no son los únicos hoteles cedidos para reforzar la estructura necesaria para abordar la crisis del covid-19. Otros 31 hoteles, en su mayoría ubicados en la capital, se han sumado a la política de cesión temporal. Los de Room Mate constituyen el grupo más numeroso. Y que ha saltado a los titulares informativos por ser el elegido para un confinamiento peculiar: el de la jefe del Ejecutivo autonómico en un apartamento de lujo.

Esa suite que Isabel Díaz Ayuso ocupa desde el inicio de la crisis del coronavirus la pagará ella misma de su bolsillo. Pero lo hará a un precio que supone una rebaja

del 60% sobre el precio ordinario. Tras un largo silencio, la confirmación de que ni es un regalo ni abonará la Comunidad el precio del apartamento de lujo llegó tras un largo y espeso silencio que alimentó en el último tramo la gran duda de este asunto: la de si lo que ya se aproxima a un alojamiento de dos meses que en principio durará hasta que Madrid entre en la fase 2 de la desescalada era en realidad un regalo de Sarasola. El Código Ético de los altos cargos de la Comunidad de Madrid [**puedes consultarlo aquí**] prohíbe taxativamente cualquier regalo. Y más duro aún trata esa falta el código interno del PP, donde Ayuso asciende por días peldaños para un sector mientras que para otros cae en picado tras sus últimas intervenciones y su posado como una dolorosa sin túnica. Poco antes de que Room Mate emitiese el comunicado que niega la existencia de un regalo, Pablo Casado había asegurado que si resultaba necesario investigar una eventual quiebra del código ético el partido lo haría.